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ATA DA ASSEMBLLIA GERAL DO SINASEFE SEÇÃO SINDICAL NATAL/RN 

 

No dia vinte do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, O SINASEFE – Seção Sindical 

Natal-RN, entidade representativa dos servidores do Instituto Federal de Educação, Ciência e 

Tecnologia do Rio Grande do Norte (IFRN), inscrito no CNPJ sob o n° 03.658.820/0017-20, 

com sede na Rua Camilo de Paula, 06 – Tirol, na cidade de Natal/RN, em conformidade com o 

seu Regimento Interno, em conformidade com o seu Regimento Interno, realizou a Assembleia 

Geral Extraordinária, em formato híbrido, sendo presencial no Auditório 01 do IFRN Campus 

Natal-Zona Leste, de forma remota através da plataforma Teams link: 

https://teams.live.com/meet/9396560385478?p=IaqOgrdffDRdSu433w  - Servidores/as deverão 

entrar com o e-mail escolar do IFRN); e com transmissão pelo canal do SINASEFE Natal no 

Youtube (www.youtube.com/c/SINASEFENatal), conforme edital de convocação publicado no 

jornal Tribuna do Norte, quarta-feira, 18 de junho de 2024 na página 12 - Esportes, e no site e 

nas redes sociais do SINASEFE Seção Natal, possibilitando o acompanhamento de todos(as) da 

base e público interessado.  O coordenador Fernando Varella iniciou a primeira chamada às 

09h40min, explicando que houveram alguns contratempos, por isso o atraso. O mesmo fez a 

leitura da pauta e apresentou os diretores, informando que pela quantidade de pessoas no 99 

teams participando, no YouTube 162 e 30 pessoas presenciais, já se tenha coro para dar início a 

Assembleia Geral, tendo o mesmo submetido a pauta para votação e o diretor Diógenes sugeriu 

que o Grêmio Estudantil e o SINTEST também tenham um momento de fala, durante o ponto 

dos informes.  O servidor Joás sugeriu que tenha um horário para o termino da assembleia para 

quando chegar a hora da votação, a mesma não esteja esvaziada. A servidora Cristina 

encaminhou que pode ter um teto de tempo e correndo o risco de estender. Baesse fala que 

compreende a fala do companheiro Joás, e ele sugeriu que os encaminhamentos seja menos 

tempo. E a defesa é não pela limitação de tempo e sim, maneira de utilizar o tempo. Celso 

sugeriu que durante os informes, se apresente um quadro geral da greve em âmbito nacional. 

Sônia sugeriu que seja apenas um ou dois representantes do comando de greve, para otimizar o 

tempo. Carlos perguntou se os servidores irão ou não aceitar a proposta do governo? Fernando 

informou que na assembleia de hoje eles vão analisar a proposta do governo. Pedro sugeriu a 

inversão dos pontos de pauta. Fernando submeteu a pauta em regime de votação e foi aprovada. 

Iniciou o ponto 01 da pauta Informes do Comando de Greve e de seus representantes nos 

Campi- IFRN - Shilton lembrou que amanhã terá ato na frente do CNat junto com o SINTEST 

e esclareceu que hoje eles não saem de greve e da importância da mobilização. Victor do 

SINTEST falou que a categoria da UFRN, votou que não irão sair de greve. Geraldo Peregrino 

informou que estava acompanhando os estudantes no Congresso da UBES e deu tudo certo. E a 

importância de cuidar dos estudantes que sofrem com ansiedade, porque tiveram algumas 

ocorrências durante a viagem. Heitor da Regif informou que esteve presente durante o 

congresso da UBES e não teve nenhuma questão tratada sobre a pauta da greve dos IFs. 

Reforçando que os estudantes representaram a greve dos servidores durante o congresso. 

Joaquim CRT, informou que eles estarão se organizando hoje à tarde e estarão pautando a 

agenda. Thais do Coletivo Olga Benário convidou a todos para as atividades organizadas pelo 

coletivo. Informou que hoje, terá uma aula pública sobre a PL do aborto. O vereador Daniel 

Valença informou que está desde do início, apoiando a greve e fizeram assinatura de uma carta 

direcionada a direção do PT para cobrar do governo quando é necessário. Parabenizou todo o 

movimento paredista e reforçou que esta luta, conta com a sua solidariedade. O mesmo informou 

que eles estão criando uma Escola de História e Política, localizado na Vila de Ponta Negra. 

Fernando agradeceu a presença do vereador Daniel Valença. Rafael informou que se conseguiu 
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realizar reunião com os servidores no Campus do IFRN de Pau dos Ferros, para falar da proposta 

do governo para os TAes e Docentes e que a mesma foi proveitosa, tendo no momento, 

conseguido sanar as dúvidas dos colegas. Cristiana reforçou o convite da Thais do Coletivo 

Olga Benário. Convidou os homens que estão na Plenária para defender a luta das mulheres e fez 

um repudio sobre a prisão do estudante de geografia e diretor do Diretório Central dos 

Estudantes (DCE) da Universidade de Brasília (UnB), Caio Sad. Poll representa a FENET, fala 

que infelizmente a UBES não está representando a greve. Por isso eles denunciaram os 

problemas e a importância da participação deles no congresso. Fernando iniciou o 02 ponto de 

pauta, que trata da Escolha de delegado e delegada para representar a Seção/Base na 193ª 

PLENA do SINASEFE em Greve, nos dias 21 e 22 de junho de 2024, de forma híbrida - 

Sônia Damasceno vai representar a diretoria e lançou a candidatura da base para delegado, o 

servidor José Diego Cisne, tendo o mesmo aceitado a indicação. Fernando submeteu a escolha 

para votação dos delegados a partir as candidaturas, sendo os mesmos aprovados para 

participação virtual como delegado da diretoria participará da 193ª PLENA do SINASEFE em 

Greve, Sônia Maria Moura Damasceno, matrícula SIAPE 48676, E-mail 

aruandasagrada600@gmail.com, telefone (84) 9934-9356 e o representante da base será o 

sindicalizado José Diego Cirne Santos, matricula SIAP 2113138, diego.cirne@ifrn.edu.br, Cel 

83 99986.6336. Participarão da referida 193ª Plena como observadores: as sindicalizadas 

Emanuelly Medeiros Bezerra, Matrícula SIAP 3009849, emanuellybezerra@hotmail.com, 84 

98820-8313 e Maria Cristina Pereira, matrícula SIAP 3056278, cristinabaques@yahoo.com.br, 

Cel 84 99134-6825, Sara Lima Cordeiro, Mat SIAP 1935673, Email sara-

cordeiro@hotmail.com, Cel 84. 999028724 e os diretores  Geraldo Peregrino da Silva Neto, 

matricula SIAP 2144170, geraldo.peregrino@ifrn.edu.br, Cel 84.99662.7408 e Diogenes Mendes 

Araújo, Matricula SIAP 1313865, E-mail diogenes.araujo@ifrn.edu.br, Celular 84 99106-6985. 

A assembleia seguiu com o 03 ponto de pauta, onde a servidora Cristina apresentou se tratar da 

reformulação do GT de Trabalho identidade de gênero e educação sexual, raça, etnia, e trabalho 

infantil, e a mesma perguntou se há uma quantidade de pessoas estabelecidas, sento respondida 

por Fernando que Cristina ficaria deverá referendar os nomes de quem permanecerá. Cristina 

informou que prefere que o quantitativo seja indeterminado e que tem 06 pessoas interessadas 

que responderam a google form, seguindo os encaminhamentos da assembleia do dia 06 de junho 

do corrente ano. Ela pediu para a assembleia deliberar a votação e os trabalhos do GT, 

reforçando a importância do mesmo. Fernando pediu para Cristina informar os nomes para 

submeter a votação. O mesmo informou que a professora Cristina está na coordenação do GT e 

submeteu para votação e foi aprovado. Fernando, passou a fala para Diógenes fazer os informes 

do cenário de greve em âmbito nacional e ele fez uma discrição parcial das sessões que tiveram 

assembleia e aprovaram ou não a proposta do governo. Em seguida, Sônia iniciou sua fala 

informando que esse reajuste é um direito garantido e é uma vergonha a proposta do governo de 

reajuste de 1%.  Diógenes apresentou o texto que está na mesa dos docentes. Fernando informou 

que um técnico administrativo está fazendo um trabalho muito bom através de lives, 

esclarecendo a proposta para o TAEs. Marcelo Amorim indagou que, em ralação ao IFRN ele 

quer saber qual o valor destinado para a recomposição de orçamento. O mesmo questiona se a 

classe diretiva dos IFs, estariam satisfeitas com as propostas apresentadas pelo governo. Geraldo 

informou que hoje tem 100 milhões no caixa do IFRN. Quando eles iniciaram a greve o índice 

em caixa do ano de 2015. Shilton completou a fala de Geraldo, sobre os valores em caixa dos 

Institutos. Fernando informou que em relação a pauta de recomposição de orçamento teve 

efeito. Sônia informou que o governo é obrigado a investir 18% do PIB na educação. Tulho 

sugeriu esclarecer melhor as propostas do governo. Defendeu que na hora de voltar, pensar o 

https://www.sinasefern.org.br/
mailto:sinasefenatal@hotmail.com
mailto:aruandasagrada600@gmail.com
mailto:diego.cirne@ifrn.edu.br
mailto:emanuellybezerra@hotmail.com
mailto:cristinabaques@yahoo.com.br
mailto:sara-cordeiro@hotmail.com
mailto:sara-cordeiro@hotmail.com
mailto:geraldo.peregrino@ifrn.edu.br


 

    

  

 

SINDICATO NACIONAL DOS SERVIDORES FEDERAIS DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA, PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

Seção Sindical Natal - RN                            Fundado em 11/11/1988 

CNPJ 03.658.820/0017-20 
 
 

     Filiado à CEA  

 

 

SINASEFE – Seção Sindical Natal - RN 

Rua Camilo de Paula, 6, Tirol , Natal(RN) 
CEP: 59.015-340,  Fone: (84) 3201.3856 – 9925.3892 

Site: https://www.sinasefern.org.br – E-mail:  sinasefenatal@hotmail.com – Twitter: @SinasefeNatal  
 

 

que é melhor para ele e também para seus colegas TAes. Victor indagou se a RSC irá se 

estender aos aposentados. Respondendo que as entidades representativas vão participar do GT 

criado pelo governo e que eles só irão aceitar essa proposta, se for estendida para os aposentados. 

Geraldo apresentou o texto que está na mesa dos TAes sobre a RSC e a jornada de 30 horas. 

Shilton informou que tem várias pautas importantes que não estão nos slides, foram somente 

verbais. Maria Aparecida pediu para esclarecer as dúvidas dos servidores através das redes 

sociais. Fernando Varela, iniciou o 04 ponto que discorre sobre a Análise de Conjuntura e 

Sônia passou informações sobre o revogaço. Sandro reforçou que o governo já entendeu que 

essa greve, contempla os TAes e docentes, por isso dessas dificuldades. Indaga se diante do que 

está posto, há alguma margem de avanço ou se a postura do GMI está travada. André Palhares 

informou que está difícil e não é atoa que algumas instituições estão saindo da greve. O mesmo 

reforça que a proposta para os TAes é muito baixa. Adriano Soares fez uma análise sobre a 

proposta do governo da carreira docente. Victor informou que completaram 100 dias de greve e 

que os todos estão exaustos. Reforça que os servidores fizeram caravanas a Brasília e vários atos. 

Compreende que greve está coesa e forçou que o governo a apresentar as propostas é 

desanomadora. Emanuelly fala que um dos pontos de fragilidades é essa postura com o 

movimento estudantil, não feito pela DN e comando de Greve Geral, com exceção do IFRN. 

Daniel da REGIF informou que tem dificuldades para passar informações para os alunos sobre 

os auxílios para os estudantes. Cristina reforça que conquistaram algumas coisas durante a greve 

e reclamou da postura e falas do Presidente Lula durante uma reunião com os Reitores. A mesma 

defende que eles continuem com a greve. Dando sequência, Shilton se posiciona que hoje não se 

deve sair da greve e que irão encaminhar uma proposta para a DN. Verifica que as perdas 

salarias, se apresentam em cerca de 50%, fala que todos estiveram mobilizados durante esse 

período e tudo que se apresentar como ganho se é devido à greve.  Reforça ainda que não sairão 

da greve enquanto não estiver tudo por escrito e assinado em acordo. Rafael sugeriu que tem que 

analisar bem a saída da greve. Para ver se conseguem um reajuste maior em 2026. Lailson 

Almeida informou que o processo de RCS foi julgado favorável. Enfoca que drama dos 

servidores com os planos de saúde e uma questão que deve ser discutida e carece a criação de um 

GT.  José Diego agradeceu a escolha dele para ser delegado. O mesmo fala que se sente 

contemplado nas falas anteriores. Reforça que o governo tem a ministra Ester que foi convocada 

para participar da mesa do GT de educação. Baesse fala que a greve não acabou, a educação 

continua desvalorizada, eles priorizam a dívida pública. Informa que esse dinheiro tem que ir 

para os alunos, porque eles merecem mais, a população merece mais. Reafirma que essa é a hora 

de participar dos atos. A greve é só um primeiro passo, porque eles têm que pensar nos próximos 

anos. Sara lembra que hoje é indicativo de encerrar a greve e sim, aceitar ou não a proposta do 

governo. As duas carreiras estão defasadas. Discorre que o momento para mudança das 

propostas orçamentarias passou. Enfatiza que o movimento conseguiu 60% das suas 

reivindicações.  A mesma sugeriu que a proposta do governo deve ser aceita pela assembleia. 

Maria Aparecida falou que ela foi contemplada com as falas dos colegas. Reforça que se eles 

não fizeram as lutas hoje as consequências serão no futuro.  A mesma concorda que quem vai 

definir a saída de greve,  será o aceite ou não na 193ª na Plenária. Afirma que o governo vai 

receber de imposto da Petrobras esse ano e que seja levada na mesa do dia 26/06 para a categoria 

ainda ter um reajuste em 2024. Nadja diz que se sente comtemplada pela fala de Aparecida e 

que as assembleias precisam ter uma pauta que materialize as questões da greve. Que a próxima 

assembleia paute os novos horizontes e responder as dúvidas dos servidores. A mesma  reforça 

que a luta continua e fica mais robusta, porque eles estão lutando contra o capital financeiro. 

Luís Costa fez uma análise de derrota é errado e sim de revolta. As falas do Presidente e 
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Ministro da Educação foram escrotas. Ele sugere a rejeição da proposta, tem que ter na próxima 

plenária propostas mais claras. O governo só fez alguma coisa porque eles estão de greve e que 

os delegados defendam a continuação da greve. Diógenes respondeu algumas perguntas através 

do chat do YouTube. O mesmo frisou que a greve tem pontos que são legítimos. A luta não 

termina e sim que todos têm de continuar lutando. Erasmo deixou claro que o presidente Lula e 

Ministros não inimigos deles e que os inimigos já saíram. Informa que esta participando do 

Encontro Nacional de Gestão de Pessoas. Diz que o governo assumiu o compromisso de lutar 

contra as desigualdades nas carreiras. Defende que este é o momento de aceitar a proposta do 

governo. Joás fez um momento de solidariedade pela perda de uma colega. O mesmo traz uma 

reflexão que no nível C da categoria PCCTAE é mais prejudicado. Indaga o receio de 

experiência caso não se assinem a proposta e o governo retirar, quem vai se responsabilizar e 

concorda em aceitar a proposta por escrito. O mesmo defende que tem que se colocar no lugar 

dos aposentados. Carlos ratificou a discursão nos Campi-IFRN e que o SINASEFE tenha 

cuidado em assinar esse acordo, cuidado em ler cada letra, para serem lebridiados.  O mesmo não 

se sente contemplado com a proposta do governo.  Entende que sairá vitorioso da greve, porque 

podem gritar, que foi o momento que lutou por tudo que conseguiram. Fernando reforçou que 

realmente o SINASEFE têm que ter cuidado para assinar e caso haja perdas, não será culpa do 

Sinasefe e sim da decisão da plena. Fernando explicou as regras para a defesa para o ponto 5 da 

pauta - Deliberação sobre a proposta do governo, onde 02 docentes e 02 TAes terão 3 minutos 

para cada se aceita ou não a proposta do governo. Diógenes sugeriu deixar 15 minutos para a 

votação. E consenso de todos se caso aceite a proposta do governo, só sair após a assinatura do 

Termo. Erasmo falou que eles são especialistas em perdas devido esticar as greves. O mesmo 

afirma que hoje se tem uma grande conquista na mesa que é a RSC para os TAes e que o 

governo está disposto discutir as 30horas e que eles têm que ver o time para entrar e sair da 

greve. Que a greve cansa para aqueles que participam. Erasmo sugeriu que por questão de ordem 

duas pessoas que defende e duas que não defende. André Palhares sugeriu que adiar assinatura 

do acordo até a próxima semana, porque vai cair 20 bilhões da Petrobrás e melhorar o acordo. 

Shilton para ele pensar em assinar a proposta e que ver escrito nesse acordo. Maria Aparecida 

representando os docentes, a defesa dela que até dia 26 seja enviado por escrito essa pauta para a 

mesa. Tem muitas questões que foram agregadas pela pauta dos servidores e foi fruto da 

insistência na mesa de negociação. Ela defende que assine o que está proposto, mas tentar 

revogar o Novo Ensino Médio. Baesse e que eles só tiveram mais conquistas com greve longas. 

Eles precisam melhorar a parte orçamentária. O reajuste docente não ganha nem da inflação. E 

que eles não podem sair agora e aguardar o recurso que vai entrar do Petrobrás e esperar até a 

próxima mesa. Fernando informou que irá colocar o link o site do teams e chat do youTube. 

Terá um prazo de 15 minutos. Ele reforçou que caso votem para assinatura do acordo, fique 

registrado em Ata. Baesse pediu para não compartilhar o link em grupos que não participaram 

da assembleia. Fernando fez uma votação presencial simbólica para deixar registrado. Em 

regime de votação quem aprova e reprova a proposta do governo? A votação foi encerrada. 

Cristina pediu para constar em ata que a votação foi encerrada sobre protesto. Lucas 

encaminhou que nas próximas assembleia sejam hibrida os servidores participem nos seus 

Campi de lotação, seguindo o exemplo de algumas universidades. Maria Aparecida sugeriu não 

divulgar o resultado agora e abrir novamente para votação. Fernando informou que o sistema de 

votação continua aberto até ás 13h45min. Shilton convidou a todos para participar do Ato 

amanhã às 8h, independente do resultado da votação. Geraldo informou que 528 pessoas que 

concordaram com a proposta, 328 que não concordaram e 35 abstinências. 981 votantes. 

Fernando falou que enquanto não assinar o termo continuar as mobilizações. E seguir nas redes 
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o comando de greve de cada campus. Encaminhamentos: Que a sessão deliberou em aceitar a 

proposta do governo como condicionante que eles só sairão da greve com tudo escrito e claro 

no acordo; levar para a plenária a possibilidade reajuste em 2024, devido 20 bilhões de imposto 

da Petrobrás que vai entrar no caixa do governo. Foi feito um apelo para que os Servidores e 

alunos, participem do Ato Unificado de luta dos servidores públicos federais da educação que 

ocorrerá neste dia 21(amanhã) do corrente mês e ano. Participaram da Assembleia de maneira 

presencial o Coordenador Geral, Fernando Varella, Sônia Damasceno, Diógenes Mendes Araújo, 

Geraldo Peregrino e Tonny Medeiros. Nada mais tendo a declarar, eu, Fernando Luis Dias 

Varella coordenei os trabalhos da mesa, lavro e assino a presente Ata.  

 

 

Natal, 20 de junho de 2024. 

 

 

 

Fernando Luis Dias Varella             

Coordenador da Mesa                            

 

 

https://www.sinasefern.org.br/
mailto:sinasefenatal@hotmail.com

